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Öffentliche Sitzung 
 
 

1 Eröffnung der Sitzung 
  

 Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova eröffnet die Sitzung und stellt die Be-
schlussfähigkeit fest. 
 

Sie bittet die Bezirksvertretung, sich für eine Schweigeminute zu erheben, um 
der Geschädigten des Hochwassers und der Verstorbenen zu gedenken, die 

der Explosion und dem Brand im Entsorgungszentrum zum Opfer gefallen 
sind. 
 

Anschließend verweist Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova auf die einzu-
haltenden Hygienevorschriften resultierend aus der Corona-Pandemie und 

bittet darum, Wortbeiträge und Diskussionen angesichts dessen möglichst 
kurz zu halten. 
 

Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova schlägt vor, den Antrag Nr. 
2021/0990 - „Sanierung des Freiherr-vom-Stein-Gymnasiums“ - Bürgerantrag 

vom 31.08.2021 - als Tagesordnungspunkt 41 aufzunehmen und nach dem 
über die Arbeitstagesordnung hinter Tagesordnungspunkt 4 vorgezogenen 
Tagesordnungspunkt 36 zu behandeln. Hiergegen erhebt sich kein Wider-

spruch. 
 

Herr Bartels (FDP) beantragt, den kompletten Tagesordnungspunkt 8 von der 
Tagesordnung abzusetzen und die für den nächsten Sitzungsturnus ange-
kündigte Verwaltungsvorlage zum Thema „Hochwasser“ abzuwarten. 

 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt über den Antrag abstimmen. 

 
dafür: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 
dagegen: 1 (BÜRGERLISTE) 

  
 

2 Niederschriften 
  

 Rh. Scholz (CDU) erkundigt sich nach dem Sachstand der Prüfung der unter 

Tagesordnungspunkt 38 der Niederschrift vom 14.06.2021 aufgeführten 
Widmung und deren Auswirkungen. Die Widmung für den Fußgänger- und 

Radfahrverkehr (lt. der Vorlage Nr. 2021/0681 anliegendem Lageplan beginnt 
diese ab dem Bürgersteig) hat aus seiner Sicht zur Folge, dass der dem Ge-
bäude Felderstraße 68 zugehörige Parkplatz nicht mehr ordnungsgemäß be-

fahren werden kann, da kein ausreichender Platz zwischen dem davor ste-
henden Strom-/Versorgungskasten und dem Fuß- und Radweg besteht. Die 

Verwaltung müsste demnach mit dem Eigentümer des Kastens Kontakt auf-
nehmen und eine Versetzung prüfen lassen. 
 

Seitens der Verwaltung ist die Angelegenheit noch in Prüfung. Herr Greger 
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(01) sagt eine Mitteilung zu, sobald die Verwaltung einen abschließenden 
Sachstand hat. 
 

Die Niederschrift über die 6. Sitzung der Bezirksvertretung für den Stadtbezirk 
I vom 14.06.2021 wird zur Kenntnis genommen. 

  
 
3 Bestellung der zweiten stellvertretenden Schriftführung für die  

Bezirksvertretung I 
- Nr.: 2021/0854 

  
 Beschluss: 

 

Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I bestellt als 
 

2. Stellvertreter:  Herrn Carsten Scholz. 
 
- einstimmig - 

  
 

Bürgeranträge 
  

4 Finanzielle Unterstützung des Bürgertreffs "Villa Zündfunke" im Rahmen der 

Bürgermeile Hitdorf 
- Bürgerantrag vom 12.03.2021 (eingegangen am 22.03.2021) 

- m. Stn. v. 28.04.2021 u. 16.09.2021 
- Nr.: 2021/0573 
  

 Nach einer kurzen Diskussion lässt Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova 
wie folgt über den Bürgerantrag abstimmen. 

 
Beschluss: 
 

Der Verein Villa Zündfunke e. V. wird für die ersten beiden Betriebsjahre zur 
Durchführung des Bürgertreffs in der Hitdorfer Straße 196 im Rahmen des 

Projekts Bürgermeile Hitdorf mit einer zweckgebundenen Anschubfinanzie-
rung in Höhe von 10.000 € pro Jahr durch die Stadt Leverkusen unterstützt. 
Die Auszahlung erfolgt als Zuschuss und stellt eine Fehlbetragsförderung zur 

Deckung eines möglichen Defizits aus Einnahmen und Ausgaben dar.  
 

Die Mittelverwendung ist durch den Verein Villa Zündfunke e. V. fortlaufend 
zu dokumentieren und eng durch die Verwaltung nachzuhalten. Die Verwal-
tung wird die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I spätestens nach dem 

ersten Betriebsjahr über die finanzielle Entwicklung in Kenntnis setzen. Nicht 
benötige Mittel sind durch den Verein an die Stadt Leverkusen zurückzuzah-

len. Der Zuschuss stellt keinen Ersatz für etwaige Mittel aus der Offenen Kin-
der- und Jugendarbeit dar und soll nicht auf diese projektgebundenen Gelder 
angerechnet werden.  
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Die Verwaltung wird beauftragt, entsprechende Finanzmittel in den städti-
schen Haushalt ab 2022 im Zuge der diesjährigen Haushaltsplanberatungen 
einzustellen. 

 
- einstimmig - 

  
 

Dezernat I 

  
5 Einrichtung eines Dezernates für Klima-, Umwelt- und Katastrophenschutz 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 05.08.2021 
- Nr.: 2021/0936 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 

Wie Antrag 
 
dafür: 4 (3 SPD, 1 BÜRGERLISTE) 

dagegen: 5 (1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 
Enth.: 1 (SPD) 

 
Die stellvertretende Bezirksbürgermeisterin, Frau Dick (SPD), übernimmt die 
Sitzungsleitung. 

  
 

Dezernat II 
  

6 Haushaltsmittel für die Stadtentwicklungsgesellschaft 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 10.08.2021 
- Nr.: 2021/0935 

  
 Herr Greger (01) trägt folgende Stellungnahme des Fachbereichs Konzern-

steuerung vor: 

 
„Für die Gesellschaft sind im Haushalt der Stadt Leverkusen für die Jahre 

2021 ff. jeweils 2 Mio. € Zuschuss (konsumtiv) geplant.  
Im Laufe des Jahres 2021 wurde der Gesellschaft über das Stammkapital in 
Höhe von 25.000,- € (investiv) hinaus bislang ein Zuschuss in Höhe von 

100.000,- € zur Verfügung gestellt.  
Sobald die Gesellschaft voll handlungsfähig ist und über einen noch aufzu-

stellenden Wirtschaftsplan ihren tatsächlichen Mittelbedarf darstellt, wird die 
Gesellschaft entsprechend dem politischen Willen auskömmlich finanziert 
werden. 

Für eine über die geplanten Ansätze hinausgehende Mittelbereitstellung be-
steht derzeit noch keine Veranlassung. 

Weitergehende Fragestellungen werden bis zur Sitzung des Finanz- und Di-
gitalisierungsausschusses am 27.09.2021 geklärt und in der Sitzung beant-
wortet.“ 
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Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag 

 
dafür: 1 (BÜRGERLISTE) 

dagegen: 7 (2 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 
Enth.: 2 (SPD) 
  

 
7 Haushaltsmittel für Umwelt- und Klimaverbesserungen 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 23.07.2021 
- Nr.: 2021/0892 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 

Wie Antrag 
 
dafür: 1 (BÜRGERLISTE) 

dagegen: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 
 

Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova übernimmt die Sitzungsleitung. 
  

 

Dezernat III 
  

8 Hochwasser 
  

8.1 Konzept für  mögliche Retentionsgebiete 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 05.08.2021 
- Nr.: 2021/0937 

  
 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 

Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-

zungsturnus vertagt. 
  

 
8.2 Konzept zur Minimierung von Hochwasserkatastrophen 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 05.08.2021 

- Nr.: 2021/0938 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 
Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-
zungsturnus vertagt. 
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8.3 Leverkusen als "Schwammstadt" 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 06.08.2021 

- Nr.: 2021/0930 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 
Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-
zungsturnus vertagt. 

  
 

8.4 Hochwasserschutz 
- Antrag der FDP-Fraktion vom 11.08.2021 
- m. Anfrage v. 19.08.2021 

- Nr.: 2021/0923 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde über den 2. Nachtrag von der Tagesordnung 
abgesetzt. 
  

 
8.5 Hochwassersimulation 

- Antrag der Gruppe DIE LINKE vom 11.08.2021 
- Nr.: 2021/0922 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 
Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-

zungsturnus vertagt. 
  

 

8.6 Wiederherstellung von vom Hochwasser schwer geschädigten städtischen Ge-
bäuden 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 20.08.2021 
- Nr.: 2021/0977 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 
Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-

zungsturnus vertagt. 
  

 

8.7 Keine Bauvorhaben in hochwassergefährdeten Gebieten 
- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 21.08.2021 

- Nr.: 2021/0978 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 

Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-
zungsturnus vertagt. 
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8.8 Verzicht auf Überplanung von zusätzlichen Suchflächen 

- Antrag der Klimaliste Leverkusen vom 09.08.2021 

- Nr.: 2021/0950 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 
Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-
zungsturnus vertagt. 

  
 

8.9 Aufgabe des Systems der Ausweisung von Ausgleichsflächen 
- Antrag der Klimaliste Leverkusen vom 10.08.2021 
- Nr.: 2021/0949 

  
 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 

Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-
zungsturnus vertagt. 
  

 
8.10 Neubewertung von zur Bebauung vorgesehenen Flächen 

- Antrag der Klimaliste Leverkusen vom 11.08.2021 
- m. Stn. v. 27.08.2021 
- Nr.: 2021/0951 

  
 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 

Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-
zungsturnus vertagt. 
  

 
8.11 Schottergärten 

- Antrag der Klimaliste Leverkusen vom 13.08.2021 
- Nr.: 2021/0946 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 
Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-

zungsturnus vertagt. 
  

 

8.12 Hochwasserschutz 
- Antrag der Klimaliste Leverkusen vom 13.08.2021 

- m. Stn. v. 27.08.2021 
- Nr.: 2021/0947 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 
Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-

zungsturnus vertagt. 
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8.13 Naturnahe Dhünn und Hochwasserschutz 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 17.08.2021 
- Nr.: 2021/0924 

  
 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 

Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-
zungsturnus vertagt. 
  

 
8.14 Flutschäden im Lindenhof beseitigen, Angebote der Kinder- und Jugendhilfe si-

cherstellen 
- Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 02.09.2021 
- Nr.: 2021/0997 

  
 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 

Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-
zungsturnus vertagt. 
  

 
8.15 Sachstand Beseitigung Flutschäden und Auswirkungen auf das Arbeitspro-

gramm der Gebäudewirtschaft 
- Nr.: 2021/0968 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 
Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-

zungsturnus vertagt. 
  

 

8.16 Hochwasserschutz 
- Antrag der FDP-Fraktion vom 06.09.2021 

- m. Anfragen der FDP-Fraktion v. 10.08.2021 und der Fraktion BÜNDNIS 
90/DIE GRÜNEN v. 19.08.2021 
- Nr.: 2021/1010 

  
 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 

Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-
zungsturnus vertagt. 
  

 
8.17 Flutschäden Lindenhof 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 10.09.2021 
- m. Stn. v. 16.09.2021 
- Nr.: 2021/1033 

  
 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 

Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-
zungsturnus vertagt. 
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8.18 Anpassung an den Klimawandel – vorbeugender Schutz gegen Hochwasser, 
Überflutungen und weitere Umweltkatastrophen 
- Änderungsantrag der Fraktionen SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN sowie 

Ratsfrau Kronenberg vom 06.09.2021 zu den Anträgen Nrn. 2021/0895, 
2021/0922, 2021/0923, 2021/0924, 2021/0930, 2021/0937, 2021/0938, 

2021/0947, 2021/0949 und 2021/0978 
- Nr.: 2021/1011 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung auf Antrag von Herrn 
Bartels (FDP) von der Tagesordnung abgesetzt und in den nächsten Sit-

zungsturnus vertagt. 
  

 

9 Explosion im Entsorgungszentrum Bürrig 
  

9.1 Externer Notfallplan für die Currenta-Sondermüllverbrennungsanlage 
- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 10.08.2021 
- Nr.: 2021/0933 

  
9.2 Wohnbebauung nahe der Sondermüllverbrennungsanlage 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 20.08.2021 
- Nr.: 2021/0975 
  

9.3 Bildung eines Ausschusses zur Sondermüllverbrennungsanlage 
- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 30.08.2021 

- Nr.: 2021/1003 
  

 Rh. Scholz (CDU) und Frau El Addouti (SPD) beantragen für den Tagesord-

nungspunkt eine verbundene Beratung sowie eine Redezeitbegrenzung von 
4 Minuten. 

 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt über den Antrag abstimmen. 
 

dafür: 8 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD) 
dagegen: 2 (1 BÜRGERLISTE, 1 FDP) 

 
Im Anschluss an die verbundene Beratung der Tagesordnungspunkte lässt 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova zunächst über den Antrag Nr. 

2021/0933 abstimmen. 
 

Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag 

 
dafür: 1 (BÜRGERLISTE) 

dagegen: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 
 
Darauf lässt Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova über den Antrag Nr. 

2021/0975 abstimmen. 
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Beschlussempfehlung an den Rat: 
 

Wie Antrag 
 

dafür: 1 (BÜRGERLISTE) 
dagegen: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 
 

Abschließend lässt Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova über den Antrag 
Nr. 2021/1003 abstimmen. 

 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 

Wie Antrag 
 

dafür: 1 (BÜRGERLISTE) 
dagegen: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 
  

 
10 Konzept für kostenfreien ÖPNV in Leverkusen 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 10.08.2021 
- m. Stn. v. 27.08.2021 
- Nr.: 2021/0931 

  
 Beschlussempfehlung an den Rat: 

 
Wie Antrag 
 

dafür: 6 (4 SPD, 1 BÜRGERLISTE, 1 AfD) 
dagegen: 4 (1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 FDP) 

  
 
11 Teilnahme am Sonderprogramm "Klimaresilienz in Kommunen" 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 07.08.2021 
- Nr.: 2021/0932 

  
 Herr Schmitz (BÜRGERLISTE) zieht den Antrag seiner Fraktion für die Sit-

zung der Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I zurück. 

  
 

12 Beauftragung eines Planungsbüros zur Erstellung eines Lärmschutzkonzeptes 
für den Schienenverkehr 
- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 05.08.2021 

- m. Stn. v. 06.09.2021 
- Nr.: 2021/0941 

  
 Beschlussempfehlung an den Rat: 

 

Wie Antrag 
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dafür: 1 (BÜRGERLISTE) 
dagegen: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 

  
 

13 Konzept zur Begrünung von Hauswänden 
- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 05.08.2021 
- Nr.: 2021/0939 

  
 Beschlussempfehlung an den Rat: 

 
Wie Antrag 
 

dafür: 1 (BÜRGERLISTE) 
dagegen: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 

  
 
14 Arbeitsgruppe zur Senkung des Wasserverbrauchs 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 06.08.2021 
- Nr.: 2021/0942 

  
 Beschlussempfehlung an den Rat: 

 

Wie Antrag 
 

dafür: 1 (BÜRGERLISTE) 
dagegen: 8 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 FDP) 
Enth.: 1 (AfD) 

  
 

15 Wiesdorf als autofreie Zone 
- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 10.08.2021 
- Nr.: 2021/0934 

  
 Beschluss: 

 
Wie Antrag 
 

dafür: 1 (BÜRGERLISTE) 
dagegen: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 

 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
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Dezernat V 
  

16 Beauftragung eines Planungsbüros zur Überarbeitung der Planungen zum Auto-
bahnausbau 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 05.08.2021 
- Nr.: 2021/0940 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 

Wie Antrag 
 
dafür: 1 (BÜRGERLISTE) 

dagegen: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 
  

 
17 Stadt stärken - weitere Wettbüros verhindern 

- Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 19.08.2021 

- m. Anfrage der SPD-Fraktion v. 12.08.21 und Stn. v. 17.09.21 
- Nr.: 2021/0961 

  
 Rh. Scholz (CDU) bittet die Verwaltung bis zur Sitzung des Rates um Prü-

fung, ob einige Bauanträge direkt aus formalen Gründen abgelehnt werden 

können (zum Beispiel bei einem Verstoß gegen das Abstandsgebot zu Schu-
len, Kindertagesstätten etc.). 

 
Stellungnahme der Verwaltung: 
 

Die Prüfung der Bauanträge erfolgt in chronologischer Reihenfolge. Eine an-
dere Vorgehensweise lassen die Vorgaben der Bauordnung nicht zu. Auf 

Grund der derzeitigen Personalsituation bei der Bauaufsicht kommt es zu 
längeren Bearbeitungszeiten. Eine Sonderbehandlung von Bauanträgen ist 
aus diesem Grund ebenfalls nicht möglich. Darüber hinaus hängt das Bauan-

tragsverfahren mit der Beteiligung anderer Fachbereiche sowie in Einzelfällen 
der Bezirksregierung Köln zusammen.  

 
Grundsätzlich ist auch eine Ablehnung aus formalen Gründen nicht möglich. 
Sofern ein Bauantrag formal mangelhaft ist, tritt bei fehlender Beseitigung der 

Mängel innerhalb einer angemessenen Frist die Rücknahmefiktion ein. Eine 
Ablehnung ist lediglich bei einem Verstoß gegen das für das Bauantragsver-

fahren prüfrelevante öffentliche Recht (Bauplanungsrecht, Bauordnungsrecht 
etc.) möglich. Das aufgeführte Beispiel des Abstandes zu Schulen, Kinderta-
gesstätten etc. ist für das Bauantragsverfahren nicht von Relevanz, da es 

kein Prüfumfang ist. 
 

Die Bauaufsicht ist bestrebt, die in Rede stehenden Bauanträge im Rahmen 
der gesetzlichen Möglichkeiten abzulehnen. 
 

Beschlussempfehlung an den Rat: 
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Wie Antrag 
 

- einstimmig - 
  

 
18 Erweiterung und Revitalisierung von Kleingartenanlagen, Errichtung von Nutz-

gärten und Pop-up-Gärten 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 16.08.2021 
- Nr.: 2021/0953 

  
 Der Tagesordnungspunkt wurde über den 2. Nachtrag von der Tagesordnung 

abgesetzt. 

  
 

19 Gezielter gegen Graffiti-Schmierereien vorgehen! 
- Antrag von Aufbruch Leverkusen vom 02.07.2021 
- Nr.: 2021/0884 

  
 Beschlussempfehlung an den Rat: 

 
Wie Antrag 
 

dagegen: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 
Enth.: 1 (BÜRGERLISTE) 

  
 
20 Realschule Am Stadtpark, Bauabschnitt I (Sporthalle sowie Trakte III und VI) 

- Variantenuntersuchung 
- Nr.: 2021/0876 

  
 Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt auf Bitte von Herrn Berg 

(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) über die Vorlage in der folgenden Fassung der 

Beschlussempfehlung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Planen und 
Bauen vom 13.09.2021 abstimmen: 

 
Bei der Variante 1 (S. 5 der Vorlage, 4. Absatz, Satz 2) heißt es: 
„Eine extensive Dachbegrünung kann nur auf dem Dach des naturwissen-

schaftlichen Traktes und des Umkleidebereiches erfolgen, jedoch nicht auf 
der Sporthalle.“  

 
Dieser Satz soll wie folgt geändert werden: 
„Eine extensive Dachbegrünung wird nur auf dem Dach des naturwissen-

schaftlichen Traktes und des Umkleidebereiches erfolgen, jedoch nicht auf 
der Sporthalle.“  

 
Bei der Variante 2 (S. 5 der Vorlage, 7. Absatz, Satz 1 und 2) heißt es: 
„Bei der Variante 2 wird auf dem Dach der Sporthalle eine PV-Anlage errich-

tet und eine extensive Dachbegrünung vorgesehen. Diese kann ebenso auf 
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dem Dach des naturwissenschaftlichen Traktes sowie auf dem Dach des 
Umkleidebereiches als Biodiversitätsdach umgesetzt werden.“  
 

Der zweite Satz soll wie folgt geändert werden: 
„Bei der Variante 2 wird auf dem Dach der Sporthalle eine PV-Anlage errich-

tet und eine extensive Dachbegrünung vorgesehen. Diese wird ebenso auf 
dem Dach des naturwissenschaftlichen Traktes sowie auf dem Dach des 
Umkleidebereiches als Biodiversitätsdach umgesetzt.“ 

 
Beschlussempfehlung an den Rat: 

 
Wie Vorlage in der Fassung der Beschlussempfehlung des Ausschusses für 
Stadtentwicklung, Planen und Bauen vom 13.09.2021 

 
- einstimmig - 

  
 
21 Lise-Meitner-Gymnasium 

  
21.1 Erweiterungsbau Lise-Meitner-Gymnasium für G9 und Ersatzbau für Container 

- Baubeschluss 
- Nr.: 2021/0864 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 

Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 

  
 

21.2 Neugestaltung der Außenanlage des Lise-Meitner-Gymnasiums 
- Nr.: 2021/0869 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 

Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 

  
 

22 Widmung Am Hohen Ufer und Buschkämpchen (Nord) 
- Nr.: 2021/0701 
  

 Beschluss: 
 

Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I beschließt aus juristischen Grün-
den die Widmung nach § 6 Straßen- und Wegegesetz NRW für folgende 
Verkehrsflächen: 
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1. Verbindungsweg von Felderstraße bis Am Hohen Ufer als Gemeinde-

/befahrbarer Wohnweg. 

2. Am Hohen Ufer (von Solinger Straße aus bis Nr. 4) als Gemeindestraße/ 

Anliegerweg. 

3. Am Hohen Ufer (Solinger Straße bis Buschkämpchen) als Gemeindeweg 

beschränkt auf den Fußgänger- und Radfahrverkehr. 

4. Buschkämpchen (nördlich der Straße Am Hohen Ufer). 
 

- einstimmig - 
  

 

23 Einziehung eines Weges in Verlängerung der Butterheider Straße 
- Nr.: 2021/0703 

  
 Beschluss: 

 

Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I beschließt die Einleitung des Ein-
ziehungsverfahrens gemäß § 8 des Straßen- und Wegegesetzes NRW für 

den Weg, der in Verlängerung der Butterheider Straße von Bober- bis zur 
Solinger Straße verlief. 
 

- einstimmig - 
  

 
24 Ausbau Legienstraße 

- Nr.: 2021/0748 

  
 Die stellvertretende Bezirksvorsteherin für den Stadtbezirk I, Frau Dick, stellt 

folgenden Änderungsantrag: 
 
„Die Planung wird in der Form geändert, dass die Grünfläche im Eingangsbe-

reich der Straße als Versickerungsfläche für das Oberflächenwasser der 
Straße genutzt wird. Hierzu wird im Rahmen der topografischen Möglichkei-
ten ein entsprechender Abfluss auf der Grünfläche hergestellt.“ 

 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt über die Vorlage einschließlich 

der Änderung von Frau Dick (SPD) abstimmen. 
 
Beschluss: 

 
Der Planung zum Ausbau der Stichstraße Legienstraße wird zugestimmt. 

 
Die Planung wird in der Form geändert, dass die Grünfläche im Eingangsbe-
reich der Straße als Versickerungsfläche für das Oberflächenwasser der 

Straße genutzt wird. Hierzu wird im Rahmen der topografischen Möglichkei-
ten ein entsprechender Abfluss auf der Grünfläche hergestellt. 
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- einstimmig - 
  

 

25 Widmung An den Irlen 
- Nr.: 2021/0858 

  
 Beschluss: 

 

Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I beschließt aufgrund der baulichen 
Verlängerung der Straße An den Irlen die erneute Widmung nach § 6 Stra-

ßen- und Wegegesetz NRW als Gemeindestraße/Anliegerweg. 
 
- einstimmig - 

  
 

26 Baumfällungen im Stadtbezirk I 
- m. Erg. v. 02.09.2021 
- Nr.: 2021/0861 und 2021/0861/1 

  
 Herr Bartels (FDP) bittet die Verwaltung darum, Neupflanzungen von zu fäl-

lenden Bäumen immer am selben Ort vorzunehmen. Sofern dies nicht mög-
lich ist, soll die Neupflanzung im selben Stadtteil bzw. zumindest im Stadtbe-
zirk I erfolgen.  

 
Rh. Scholz (CDU) spricht sich auch dafür aus, in jedem Fall Neupflanzungen 

vorzunehmen. Bei größeren zu fällenden Bäumen soll dies sogar, wenn mög-
lich, im Verhältnis 2:1 oder 3:1 erfolgen.  
 

Herr Bartels (FDP) und Rh. Scholz (CDU) bitten somit in Folge dessen da-
rum, auch im Friedenspark, wo laut Vorlage keine Nachpflanzung vorgese-

hen ist, eine solche vorzunehmen. 
 
Herr Witowski (67) erklärt, dass die Vorlage missverständlich ist. Es wird auf 

den Fall eine Nachpflanzung für den zu fällenden Baum geben. Sollte die 
Pflanzung nicht an dieser Stelle möglich sein, wird die Verwaltung sich an der 

von Herrn Bartels (FDP) formulierten Vorgehensweise orientieren. 
 
Beschluss: 

 
Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I stimmt der Fällung der in der ak-

tualisierten Anlage der Vorlage näher bezeichneten Bäume zu. 
 
dafür: 8 (1 CDU, 4 SPD, 1 BÜRGERLISTE, 1 AfD, 1 FDP) 

Enth.: 2 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
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27 Kleingartenanlage Hitdorf 4. Bauabschnitt 
- Nr.: 2021/0874 
  

 Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova erklärt, dass die Bezirksvertretung 
lediglich für den Punkt 1 des Beschlussentwurfes der Vorlage zuständig ist. 

 
Beschluss: 
 

1. Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I stimmt der Erweiterung der 
Kleingartenanlage Hitdorf im Rahmen des 4. Bauabschnitts in Höhe von 

insgesamt 440.000 € (220.000 € in 2022 und 220.000 € in 2023) zu. 
 
- einstimmig - 

  
 

28 Neugestaltung Kinderspielplatz Am Stadtpark 
- Nr.: 2021/0903 
  

 Beschluss: 
 

Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I stimmt der von der Verwaltung 
vorgelegten Planung für die Neugestaltung des Kinderspielplatzes Am Stadt-
park mit einem Kostenrahmen von 240.000 € zu.  

 
- einstimmig - 

  
 
29 Sitzgelegenheiten am Konrad-Adenauer-Platz 

- Antrag der SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung I vom 23.08.2021 
- Nr.: 2021/0974 

  
 Herr Berg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) regt an, neben den Sitzgelegenhei-

ten auch mehr Grün (z. B. Bäume, Büsche oder Beete) anzupflanzen. 

 
Herr Witowski (67) erklärt, dass sich die Fläche im Eigentum der AOK befin-

det und diese die Schaffung von Sitzgelegenheiten an dieser Stelle ablehne. 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova schlägt vor, dass die Politik in dieser 

Sache noch einmal auf die AOK zugeht. 
 

Der Antragsteller erklärt den Antrag damit für erledigt. 
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Nachtrags- und Tischvorlagen/-anträge 
  

30 Aufforstung am "Wald der Jugend und der Freundschaft" in Rheindorf 
- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung I vom 12.08.2021 

- m. Stn. v. 06.09.2021 
- Nr.: 2021/0929 
  

 Rh. Scholz (CDU) regt an zu prüfen, ob bis zum Ende der Wahlperiode auch 
eine weitere Aufforstung auf den Flächen hinter den genannten Flurstücken 

erfolgen kann. 
 
Beschluss: 

 
Die Stadt Leverkusen forstet das mittlere, als Landwirtschaftsfläche genutzte 

Grundstück, zwischen den beiden aufgeforsteten Abschnitten an der Yitzhak-
Rabin-Straße in Rheindorf auf. Wenn nötig, wird das Grundstück durch die 
Stadt erworben. 

 
- einstimmig - 

  
 
31 Verkaufsoffene Sonntage 2022 

- 26. Änderung der Ordnungsbehördlichen Verordnung über das Offenhalten von 
Verkaufsstellen aus besonderem Anlass an Sonntagen 

- Nr.: 2021/0988 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 

 
Wie Vorlage in Bezug auf die verkaufsoffenen Sonntage in Wiesdorf 

 
dafür: 9 (3 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 BÜRGER-

LISTE, 1 AfD, 1 FDP) 

dagegen: 1 (SPD) 
  

 
32 Verlegung der Behindertenparkplätze am Kinopolis 

- Antrag der SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung I vom 04.01.2021 

- m. Stn. v. 29.01.2021 
- Nr.: 2021/0318 

  
 Die stellvertretende Bezirksvorsteherin für den Stadtbezirk I, Frau Dick, än-

dert den Antrag Nr. 2021/0318 dahingehend ab, dass der zur Wöhlerstraße 

hin vorderste Kiss-and-Ride-Parkplatz probeweise gegen einen Behinderten-
parkplatz getauscht werden soll und die übrigen Plätze wie bisher beibehal-

ten werden. 
 
Herr Liese (AfD) beantragt, zwei Taxistände von der Ostseite gegenüber den 

Zufahrten der Parkmöglichkeiten auf die Westseite (Kinopolis) zu verlegen 
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und stattdessen zwei Behindertenparkplätze auf der Ostseite einzurichten. 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt zunächst über den Antrag von 

Herrn Liese (AfD) abstimmen. 
 

Beschluss: 
 
Wie Antrag 

 
dafür: 1 (AfD) 

dagegen: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 BÜRGER-
LISTE, 1 FDP) 

 

Anschließend lässt Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova über den von 
Frau Dick (SPD) geänderten Antrag Nr. 2021/0318 abstimmen. 

 
Beschluss: 
 

Der zur Wöhlerstraße hin vorderste Kiss-and-Ride-Parkplatz wird probeweise 
gegen einen Behindertenparkplatz getauscht. Die übrigen Plätze werden wie 

bisher beibehalten. 
 
dafür: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 BÜRGER-

LISTE, 1 FDP) 
Enth.: 1 (AfD) 

  
 
33 Querungshilfe Elbestraße auf Höhe des Discounters Lidl 

- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung I vom 24.08.2021 
- Nr.: 2021/0984 

  
 Nach einer ausführlichen Diskussion über die Notwendigkeit einer Verlegung 

der vorhandenen Überquerungshilfe, in der Rh. Scholz (CDU) unter anderem 

einen Vororttermin mit allen Beteiligten anregt, lässt Frau Bezirksbürgermeis-
terin Di Padova über den Antrag abstimmen. 

 
Beschluss: 
 

Die Stadt Leverkusen nimmt Kontakt zu Straßen NRW auf, um gemeinsam 
eine Lösung zu finden, den gefährlichen Überquerungsbereich auf der El-

bestraße in Höhe der Ein- und Ausfahrt von Lidl zu entschärfen. Die Politik 
wird dabei von Beginn an in die Lösungsfindung eingebunden. 
 

dafür: 5 (2 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
Enth.: 5 (2 SPD, 1 BÜRGERLISTE, 1 AfD, 1 FDP) 
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34 Umgehungsstraße Hitdorf 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 28.08.2021 

- Nr.: 2021/1002 
  

 Beschluss: 
 
Wie Antrag 

 
dafür: 1 (BÜRGERLISTE) 

dagegen: 9 (4 SPD, 1 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 
 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 

  
 

35 Aufstellen von Bänken im Friedenspark 
- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 01.09.2021 
- Nr.: 2021/1004 

  
 Frau El Addouti (SPD) regt an, anstatt normaler Bänke „Picknickbänke“ (Sitz-

Tisch-Kombinationen) aufzustellen. Herr Witowski (67) erklärt, dass an den 
Wegen im Friedenspark aus Sicht der Verwaltung ausreichend Bänke vor-
handen sind. Im weiteren Bereich des Rheinuferweges zwischen Rheindorf 

und Hitdorf würden jedoch Sitzgelegenheiten fehlen. Aus dem Kreise der Be-
zirksvertretung für den Stadtbezirk I wird jedoch deutlich, dass als Standort 

der Friedenspark beibehalten werden soll. 
 
Herr Greger (01) weist darauf hin, dass aus den Kleinen Investitionsmaß-

nahmen für den Stadtbezirk I noch Restmittel von 4.000 € vorhanden sind 
und schlägt vor, dass diese für die Aufstellung von „Picknickbänken“ an ge-

eigneten Stellen im Friedenspark verwendet werden sollen. 
 
Herr Schmitz (BÜRGERLISTE) erklärt sich als Antragsteller mit diesem Vor-

gehen einverstanden. 
 

Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt über den Vorschlag von Herrn 
Greger (01) abstimmen. 
 

Beschluss: 
 

Die Verwaltung stellt im Rheindorfer Friedenspark „Picknickbänke“ auf. 
 
Die Finanzierung in Höhe von maximal 4.000 € erfolgt aus den Restmitteln 

der Kleinen Investitionsmaßnahmen 2021 für den Stadtbezirk I. 
 

- einstimmig - 
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36 Fahrradstraße/-zone Schleswig-Holstein-Siedlung 
- Bürgerantrag vom 28.06.2021 
- Nr.: 2021/1036 

  
 Der Tagesordnungspunkt wird vorgezogen und nach Tagesordnungspunkt 4 

beraten. 
 
Herr Jonas erläutert als Bürgerantragsteller seinen Bürgerantrag. 

 
Frau Laurenz (36) erläutert, dass die Verwaltung keine Bedenken gegen die 

Einrichtung von Fahrradstraßen im Bereich der Schleswig-Holstein-Siedlung 
hat. Allerdings kann die Syltstraße nicht zu einer Fahrradstraße umgewandelt 
werden, da dort Andienungsverkehre zu den angesiedelten Geschäften statt-

finden. Außerdem kann der Weg westlich der Apenrader Straße nicht in eine 
Fahrradstraße umgewandelt werden, da es sich um einen Fuß- und Radweg 

handelt. 
 
Herr Berg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) weist darauf hin, dass der Weg ent-

lang der Bahnlinie bis zur Kieler Straße verwildert und zugewachsen ist. Er 
bittet die Verwaltung darum, diesen herzurichten. 

 
Außerdem regt Herr Berg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) an, auf die Fahr-
radstraßen mit großen Bannern hinzuweisen, wie es die Stadt Monheim prak-

tiziere. 
 

Herr Bartels (FDP) bittet darum, über den Bürgerantrag als Prüfantrag abzu-
stimmen. 
 

Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt anschließend über den Bür-
gerantrag einschließlich der von Frau Laurenz erbetenen Änderungen ab-

stimmen. 
 
Beschluss: 

 
Die Verwaltung prüft die Umwandlung folgender Straßen in Fahrradstraßen: 

 
- Kieler Straße 
- Apenrader Straße 

- Düppeler Straße 
- Sonderburger Straße 

- Glücksburger Straße 
- Flensburger Straße 
 

Zusätzlich wird geprüft, ob auch der Bereich Lingenfeld, Ratherkämp und der 
östlich der Bismarckstraße befindliche Teil der Straße Am Stadtpark hinzuge-

zogen werden kann. 
 
Außerdem prüft die Verwaltung, ob im Bereich Flensburger Stra-

ße/Bismarckstraße zusätzliche Parkmöglichkeiten für den Fahrradverkehr 
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zum Besuch der Fußballspiele eingerichtet werden können.  
 
- einstimmig - 

  
 

37 Sicherheit auf dem Schulweg stärken: Einrichtung eines Zebrastreifens an den 
Grundschulen in Leverkusen-Hitdorf 
- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung I vom 16.08.2021 

- Nr.: 2021/0952 
  

 Herr Bartels (FDP) beantragt die Prüfung einer Hol- und Bringzone auf der 
Lohrstraße westlich der Einmündung Parkstraße. 
 

Frau Dick (SPD) schlägt vor, dass die Verwaltung die Änderung der Ver-
kehrsführung in ein Einbahnstraßen-Ringsystem der Straßen Lohrstraße, 

Widdauener Straße, Parkstraße und Weinhäuserstraße prüft. Herr Bartels 
(FDP) ergänzt dies um die Einrichtung von alternierendem Parken in den ge-
nannten Straßen. 

 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt über die Vorschläge von Frau 

Dick (SPD) und Herrn Bartels (FDP) einschließlich der Ergebnisse des Orts-
termins vom 15.09.2021 abstimmen. 
 

Beschluss: 
 

Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I nimmt zur Kenntnis, dass die 
(rechtlichen) Voraussetzungen zur Einrichtung eines Zebrastreifens an der 
Ecke Lohrstraße/Parkstraße nicht vorliegen. 

 
Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I beauftragt die Verwaltung auf der 

Basis der an dem Ortstermin vom 15.09.2021 diskutierten Vorschläge mit der 
Prüfung der Verkehrssituation, der Erhebung der Verkehrszahlen und der 
Entwicklung eines Verkehrskonzeptes für den Bereich Lohrstraße, Widdaue-

ner Straße, Parkstraße und Weinhäuserstraße (Einbahnstraßenregelung, 
alternierendes Parken). In diesem Zusammenhang soll die Einrichtung einer 

Hol- und Bringzone in der Nähe der Schule, zum Beispiel auf der Lohrstraße 
hinter der Einmündung Parkstraße geprüft werden.  
 

Die Ergebnisse der Prüfung werden der Bezirksvertretung für den Stadtbezirk 
I mit einer separaten Beschlussvorlage zur Entscheidung vorgelegt. 

 
- einstimmig - 
  

 
38 Denkmalbereichssatzung Hitdorf 

- Nr.: 2021/0901 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
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Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 

  
 

39 Neues Gerätehaus für die Freiwillige Feuerwehr in Rheindorf 
- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung I vom 13.09.2021 
- Nr.: 2021/1024 

  
 Frau Domke (65) erläutert, dass die Verwaltung zunächst die in Priorität 1 der 

Prioritätenliste der Verwaltung eingeordneten Projekte abarbeitet und die wei-
teren Projekte anschließend abgearbeitet werden. 
 

Herr Berg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) beantragt, den Antrag aufgrund die-
ser Stellungnahme für erledigt zu erklären. 

 
Hierüber lässt Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova abstimmen. 
 

dafür: 8 (4 SPD, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 BÜRGERLISTE, 1 
AfD) 

dagegen: 2 (1 CDU, 1 FDP) 
  

 

40 Kita-Abriss Bodestraße und Schulabriss Masurenstraße 
- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung I vom 08.09.2021 

- Nr.: 2021/1018 
  

 Rh. Scholz (CDU) moniert, dass insbesondere der Abriss der ehemaligen 

Kita Bodestraße immer wieder von Jahr zu Jahr verschoben wurde, obwohl 
ein dringender Bedarf an Kita-Plätzen besteht und ein Neubau daher erfor-

derlich ist. Er richtet den Appell an die Verwaltung, das Verfahren an allen 
möglichen Stellen zu beschleunigen.  
 

Frau Domke (65) erläutert, dass die Planung für den Abriss der ehemaligen 
Kita Bodestraße dieses Jahr beauftragt wurde. Die Verwaltung plant, die Ge-

bäude der ehemaligen Kita Bodestraße und der Schule Masurenstraße im 
nächsten Jahr abzureißen. 
 

Frau El Addouti (SPD) erklärt, dass auf dem Gelände der ehemaligen Kita 
Bodestraße Lagerfeuer entzündet und Müll abgelagert wurde. Sie bittet da-

rum, das Gelände bis zum Abriss höher als bisher zu umzäunen, um ein un-
befugtes Betreten zu verhindern. Frau Domke (65) sagt dies zu. 
 

Der Antrag ist damit erledigt. 
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41 Sanierung des Freiherr-vom-Stein-Gymnasiums 

- Bürgerantrag vom 31.08.2021 

- Nr.: 2021/0990 
  

 Der Tagesordnungspunkt wird vorgezogen und nach dem vorgezogenen Ta-
gesordnungspunkt 36 beraten. 
 

Herr Bartels (FDP) beantragt, über den Antrag in der Fassung der Beschlus-
sempfehlung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Planen und Bauen vom 

13.09.2021 abzustimmen. 
 
Rh. Scholz (CDU) beantragt, über den Antrag in der Fassung der Beschluss-

empfehlung des Schulausschusses vom 13.09.2021 abzustimmen. 
 

Herr Greger (01) weist darauf hin, dass nur sinngemäß der Beschlussemp-
fehlung des Schulausschusses gefolgt werden kann, weil die Beschlussemp-
fehlung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Planen und Bauen sich nur 

auf das Freiherr-vom-Stein-Gymnasium bezieht, für die die Bezirksvertretung 
für den Stadtbezirk I nicht zuständig ist. 

 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt zunächst über den Antrag in der 
Fassung der Beschlussempfehlung des Ausschusses für Stadtentwicklung, 

Planen und Bauen vom 13.09.2021 abstimmen. 
 

Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag in der Fassung der Beschlussempfehlung des Ausschusses für 

Stadtentwicklung, Planen und Bauen vom 13.09.2021 
 

dafür: 5 (2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 BÜRGERLISTE, 1 AfD, 1 
FDP) 

dagegen: 5 (4 SPD, 1 CDU) 

 
Damit ist der Antrag bei Stimmengleichheit abgelehnt. 

 
Anschließend lässt Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova über den Antrag 
in der Fassung der Beschlussempfehlung des Schulausschusses vom 

13.09.2021 abstimmen. 
 

Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag in der Fassung der Beschlussempfehlung des Schulausschusses 

vom 13.09.2021 
 

dafür: 5 (4 SPD, 1 CDU) 
Enth.: 5 (2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 BÜRGERLISTE, 1 AfD, 1 

FDP) 
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Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 6/2021) 
  

 Herr Berg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) bittet die Verwaltung um Mitteilung, 
wie es mit der Jugendarbeit im Jugendhaus Lindenhof nach der Überflutung 

weitergeht. Herr Greger (01) sagt eine Beantwortung über z.d.A.: Rat zu. 
  

 

 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova schließt die öffentliche Sitzung ge-

gen 17:40 Uhr. 
 
 

 
______________________________ ______________________________ 

Michaela Di Padova 
Bezirksbürgermeisterin für den 
Stadtbezirk I  

Carsten Scholz 
Schriftführer 
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